

## ¿Cuál es nuestra tarea en el mundo? <sup>1</sup>



El Papa Francisco aseguró que Dios vela por todos y cada uno de nosotros; desea nuestra plenitud, por lo tanto, “sí vivimos bajo esta mirada, el mundo ya no será un campo de batalla, sino un jardín de paz; la historia no será una carrera por llegar primero, sino una peregrinación común. Todo esto -recordemos- no requiere grandes discursos, sino pocas palabras y mucho testimonio”.

## Paz y bien a todos y cada uno de ustedes

Un saludo fraterno para todos<sup>2</sup> y cada uno de los empleados de la Universidad, durante este inicio y para el periodo académico 2022-2, en el que sin lugar a dudas ya estamos en “alistamientos” para corresponder a nuestro compromiso desde cada uno de los Programas Académicos en cabeza de sus directores / coordinadores, Decanos y directores de Centro Regionales.

Espero que este descanso parcial hubiese sido “al menos” una recarga para armonizar desde el Ser el deseo de aportar – escuchar y caminar con los de nuestro alrededor.

Si nos preguntamos ¿cuál es nuestra tarea en el mundo?, **¿qué debemos hacer como Iglesia en la historia?, la respuesta del Evangelio es clara: La Misión**”, aseguró el Papa Francisco. En esta misma línea y desde nuestro Carisma Amigoniano **¿Qué debemos hacer como amigonianos para que nos mantengamos en avanzada, estemos gustosos del trabajo y nos signifiquemos en el servicio?**

Pues bien, desde nuestra Vocación (para todos) requerimos de: reconocer, estar volviendo y nacer en todo momento; se acerca un mañana que puede ser un “misterio” y en particular en la Educación Superior, por lo que cada uno “en el rol que desempeña” se convierte en

<sup>1</sup>. El Papa Francisco da la respuesta. Lo dijo en la mañana de este domingo 3 de julio.

<sup>2</sup>. Aclaro que, aunque el estilo de todos mis mensajes mantiene el uso del género masculino en la escritura, como académicos (as) somos conscientes que este uso corresponde a una dimensión de hegemonía política que tiene efectos en muchos ámbitos de la vida, incluida la académica. Por ello, deseo aclarar que se mantiene dicho estilo, pero manifiesto abiertamente que, mi posición y la de la Universidad es de inclusión y legitimación de todas las formas de expresión de los géneros.

talento facilitador, comprometido con buenos aconteceres, caminando y difundiendo respuestas a las necesidades de formación actuales.

Así como el Santo Padre destacó tres “sorpresas” que Jesús entregó a los apóstoles tras enviarlos a evangelizar el mundo, nosotros “asumiremos” las mismas para mantenernos en nuestro objetivo misional (y les llamaremos categorías), mediante un buen recorrido. Pero antes quiero recordar el camino que hemos trazado desde que iniciaba la Pandemia y que se convirtió para muchos en “máxima perentoria” para sentir la huella del otro y la que cada uno quería también entregar, ellas son.

2020-1: “Flexibilidad con responsabilidad” ...

2022-2: “Estar volviendo” ...

2021-1: “Ver más allá” ...

2021-2: “Caminar en verdad” ...

2022-1: “Salirle al paso” ...

**Y para este 2022-2 podemos estar con “El cuidado de la Casa Común”** ... grandes pretextos que tienen un Gran Trasfondo, y que ontológicamente son **Categorías en el Ser Amigoniano** de: cercanía, de confrontación y “hasta” de gusto por seguir estas máximas-frases.

Retomo el texto del Papa y traigo a consideración para cada uno de nosotros lo que nos expresa: “como cristianos **no podemos contentarnos con vivir en la mediocridad**, contando con nuestras oportunidades y conveniencias, viviendo el día. No, nosotros somos misioneros de Jesús. Y así es para cada uno en el rol que desempeñamos como es la de “Ser Amigonianos Íntegros”.

Es mucho lo que se ha transmitido sobre: Clima Organizacional; Ser Coherentes con Nuestro Carisma; Corresponder a la Norma Interna establecida como facilitadora de Transformación Organizacional; Dignificar con nuestro proceder y sobre todo que disfrutemos con el otro para que “la carga sea más ligera/llevadera”; Ser universalmente fraternos y no buscar “mejores puestos” ... en fin, sigue en pie mi propuesta.

Todos ustedes tienen un Valor desde su rol y para la Universidad en su desarrollo, es de saber aprovecharlas para el bien institucional.

Ya para concluir, que este periodo 2022-2 observemos un buen:

### **EQUIPAMIENTO (prójimo)**

En primer lugar, destaco esta categoría porque a menudo pensamos que nuestras iniciativas/ofrecimiento en el quehacer no funcionan correctamente porque carecemos de estructuras y medios, y no es así, hoy requerimos de una buena administración (personal e institucional).

“No confiemos en las riquezas y no temamos nuestra pobreza, material y humana. **Cuanto más libres y sencillos, pequeños y humildes, más guía el Espíritu Santo la misión y nos hace protagonistas de sus maravillas**”, nos dice el Papa.

Un amigoniano debe caracterizarse por su espíritu Franciscano: sencillo, noble y fuerte. (Valor y Sencillez).

Asimismo, entender que el equipo fundamental es el otro: el hermano. Nunca sin el hermano, porque no hay cohesión/trabajo sin comunión. No hay proclamación que funcione si no hay preocupación por el servicio y por ser testimonio.

### **MENSAJE (testimonio)**

Como segunda categoría, destaco el mensaje, que debe ser un mensaje de paz, de buena actitud, de buenos despertares. “El amigoniano establece presentarse, en cualquier lugar, como enviado de la paz, del Carisma. **Esta es la marca distintiva: el amigoniano es portador de paz de desarrollo, de innovación**, Con ello reconocemos si somos pertenecientes a la Casa Común”.

Seamos testigos de la paz, capaces de superar todo sentimiento de rencor y de venganza, de vencer la tentación de que la reconciliación no es posible. **“La paz comienza con nosotros”**.

Nos recalca el Papa Francisco que **“la paz comienza con nosotros”**, con el corazón de cada persona”. “Si vives su paz, Jesús viene y tu familia, tu sociedad cambia”, subrayó. “¡El reino de Dios está cerca!”, no hagamos daño, al contrario que nuestro obrar ilumine y facilite al otro “medias cargas/cargas llevaderas”. Hay mucho por hacer por lo tanto hay mucho más que ofrecer.

Tener presente que para un bien mantener la “Casa Común” es porque “La esperanza y la conversión vienen de aquí: **de creer que Dios está cerca y vela por nosotros**: es el Padre de todos, que quiere que todos seamos hermanos”, continuó expresándolo el Papa Francisco; pero a su vez que el Valor del prójimo nos impulse a bellos y nacientes alistamientos.

### **ESTILO (identidad)**

Por último, esta tercera categoría de la misión se refiere a **“nuestro estilo”**.

El sentido común del mundo dice lo contrario: ¡imponete, sobresale! Pero **lo amigoniano, en cambio, nos invita a que seamos dóciles, de carácter, críticos, libres**, no lobos al acecho. Esto no significa ser ingenuo, sino aborrecer todo instinto de supremacía y prepotencia, de codicia y posesión, y así nos lo dice el Papa.

Así mismo, defendió que “el que vive como un cordero (dócil) no ataca, no es voraz: se queda en el rebaño, con los demás, y encuentra seguridad en su Pastor, no en la fuerza ni en la arrogancia, en la codicia del dinero y de las posesiones que tanto daño causa”.

Ante esto, me refiero a una Gran Invitación-actuante-significativa-coherente-en verdad-con sentido de pertenencia y con actitud responsable-alegre y libre. Que cada uno sea un Ser consecuente en lo que nos dice el Carisma Amigoniano en lo que se refiere a la

Dignificación, es decir: con verdad, con eticidad, con integridad, sin preocupación de Aparecer sino más bien de Ofrecer.

Que nos llevemos de este texto lo mejor, lo introyectemos y sea un gran bálsamo...

Lo mejor para ustedes y sus seres queridos: profesores, administrativos y estudiantes.

Que la Casa Común sea el referente para crecer porque bella se ha de mantener.

Agradezco su atención.

Cordialmente,



**P. Carlos Enrique Cardona Quiceno**  
Rector General